
	
	
	
Protokoll	zum	FDP-Kreisparteitag	Celle	im	Gasthaus	Helms,	Altensalzkoth	am	23.05.2019		
	
	
Beginn:	19,15	Uhr,	Ende	22,30	Uhr	
	
Anwesend:		 lt.	Anwesenheitsliste	
	
	
	
Tagesordnung:	
	

1. Eröffnung	und	Begrüßung	
2. Feststellung	der	fristgerechten	und	ordnungsgemäßen	Ladung	sowie	der	

Stimmberechtigung	
3. Genehmigung	der	Tagesordnung	
4. Genehmigung	des	Protokolls	vom	18.02.2019			
5. Bericht	aus	dem	Kreisvorstand		
6. Wahl	einer	Versammlungsleiterin	bzw.	eines	Versammlungsleiters	
7. Wahl	einer	Schriftführerin	bzw.	eines	Schriftführers		
8. Wahl	einer	Zählkommission		
9. Wahl	der	Delegierten	und	Ersatzdelegierten	für	die	Landesparteitage	der	FDP	

Niedersachsen	
10. Antragsberatungen	

	 Antrag:	Zeugnisse	
	 Antrag:	Landschaftsschutzgebiet	
	 Antrag:	Gymnasium	im	Westkreis		
	 Antrag:	Entkriminalisierung	von	Drogenkonsum	
	 Antrag:	Transparent	Regierungsfindung	
	 Antrag:	Abschaffung	der	Steuerbefreiung	Flug-	und	Schiffskraftstoffe	

11. Verschiedenes	
	
	

	
Zu	Top	1:	
	
Der	Kreisvorsitzende	Robert	Kudrass	eröffnet	die	Sitzung	und	begrüßt	die	Teilnehmer.			
	
Zu	Top	2:	
	
Die	fristgerechte	und	ordnungsgemäße	Ladung	sowie	die	Stimmberechtigung	werden	
festgestellt.	
	
	
	
Zu	Top	3:	
	
Die	Genehmigung	der	Tagesordnung	erfolgt	mit	Änderung	des	Punktes	10	einstimmig.	
	



Zu	Top	4:	
	
Die	Genehmigung	des	Protokolls	vom	18.02.2019	wird	mehrheitlich	bei	einer	
Stimmenenthaltung	beschlossen.	
	
Zu	Top	5:	
	
Der	Bericht	des	Kreisvorsitzenden	Robert	Kudrass	beginnt	mit	der	Begrüßung	des	neuen	
Mitgliedes	Walter-Christian	Buhr,	der	in	Bergen	Ratsmitglied	ist	und	mit	Martin	Hildebrand	eine	
Fraktion	bildet.	
Danach	erfolgt	die	Erklärung	zu	den	Neuwahlen	der	Delegierten,	die	wiederholt	werden	muss,	
weil	die	Ortsverbandsabgaben	zum	Teil	nicht	entrichtet	waren.	
Hauptthemen	im	KV	waren:	AKH	Celle	wartet	auf	des	S6-Gutachten,	Landschaftsschutzgebiete	
konnten	durchgesetzt	werden,	Gymnasium	im	Westkreis	wird	befürwortet,	beim	nächsten	KPT	
wird	der	Klimaschutz	Hauptthema	sein.	
Veranstaltungen:	LPT	in	Hildesheim,	Besuch	von	Jens	Beeck	im	KESS	Nienhagen,	Verdi-
Podiumsdiskussion	zum	AKH	mit	Jörg	Bode,	gemeinsamer	Besuch	mit	KV	Uelzen	bei	
Rheinmetall	in	Unterlüss.	
Wahlkampf:	Wesselmänner	stehen	in	Celle	und	im	Landkreis,	Plakatwerbung	im	OV	Südheide,	
Flyer	im	OV	Wathlingen	und	Celle,	Info-Stände	in	Celle,	Info-Stand	und	Fahrzeug-Werbung	in	
Eschede.	
Anstehende	Bürgermeisterwahl	in	Bergen;	Durchführung	des	Bezirksparteitages	in	Bad	
Bevensen	mit	vielen	fehlenden	Delegierten	aus	dem	KV	Celle.		
Lobenswerte	Aktivitäten	der	Julis	im	KV	Celle.	
	
Zu	Top	6:	
	
Die	einstimmige	Wahl	zum	Versammlungsleiter	für	die	Delegiertenwahl	nimmt	Jörg	Bode	an.	
	
Zu	Top	7:	
	
Ebenfalls	einstimmig	wird	Ulrich	Kudrass	zum	Schriftführer	gewählt.	
	
Zu	Top	8:	
	
Die	Wahl	der	Zählkommission	erfolgt	mit	Dieter	Sawischlewski	und	David	Kuhls	einstimmig.	
	
Zu	Top	9:	
	
8	Delegierte	werden	über	eine	Liste	vorgeschlagen	und	bei	24	abgegebenen	Stimmen	
einstimmig	gewählt:	
	 	 	
	 	 Alexander	Kruse,	Robert	Kudrass,		 Rico	Brase,	Jutta	Krumbach,		
	 	 Jochen	Falkenhagen,	 	Jörg	Bode,	Martin	Tietje,	Charles	Sievers	 	 	
	
Alle	gewählten	Kandidaten	nehmen	die	Wahl	an.	
	
Als	Ersatzdelegierte	werden	bei	24	abgegebenen	Stimmen	folgende	Kandidaten	einstimmig	
gewählt:	
	 	 	

Ulrich	Kudrass,	Steffen	Wienecke,	Carsten	Dickow,	Jörg	Köntopp,	
	 	 Benjamin	Menze,	Thomas	Altmann,	Walter	Buhr,	Guido	Graf,	
	 	 Paul	Thunich	
	
Auch	diese	Kandidaten	nehmen	die	Wahl	an.	



	
Zu	Top	10:	
	
Antragsberatungen:	
	

• Antrag	Zeugnisse	–	Gabi	Hildebrandt	begründet	mündlich,	danach	Diskussion	mit	
Beiträgen	von	Harten	Voss,	Guido	Graf,	Martin	Hildebrandt,	Jochen	Falkenhagen,	
Alexander	Kuhls,	Paul	Thunich,	Rico	Brase,	Jörg	Bode	und	Jutta	Krumbach.	Hier	wurden	
Einwände,	wie	z.B.	negative	Auswirkungen	auf	das	Abschlusszeugnis,	vermehrte	
Bürokratie	für	Lehrkräfte	usw.,	aber	auch	positive	Anmerkungen,	dass	der	Druck	auf	die	
Landesregierung	erhöht	wird,	ausgiebig	besprochen.	Der	Antrag	wird	nach	Beratung	wie	
folgt	umformuliert.																																																															
	
Die	FDP	Celle	fordert	die	Landesregierung	auf,	nicht	erteilte	Soll-Unterrichtsstunden	
mit	den	betroffenen	Fächern	statistisch	zu	erheben.	Sie	sind	aufgeschlüsselt	nach	
Schule	und	Jahrgang,	dem	Schulträger,	dem	Schulvorstand	und	den	jeweiligen	
Elternvertretern	halbjährlich	zur	Verfügung	zu	stellen.																																																																																																																						
	
23	Ja-Stimmen,	1	Enthaltung	

	
• Antrag	Landschaftsschutzgebiet	–	Robert	Kudrass	begründet	den	im	Kreisvorstand	

vorberatenen	Antrag	mündlich.																																																																		
	
Nach	der	Begründung	kommt	Kritik	von	Harten	Voss,	dass	der	Antrag	viel	zu	spät	
beraten	wird,	da	die	Beschlüsse	im	Kreistag	zu	diesem	Thema	alle	schon	getroffen	
wurden.	Harten	Voss	trägt	vor,	dass	die	Beratungen	auf	dem	KPT	unsinnig	sind	und	dass	
man	sich	damit	nicht	mehr	beschäftigen	sollte.		
Dazu	kam	Gegenrede	von	Robert	Kudrass	und	Jörg	Bode,	die	die	Notwendigkeit	dieses	
Antrages	darlegten	und	für	die	zukünftige	Kreistagsbeschlüsse	die	Wichtigkeit	des	
Antrages	erklärten.		
	
Geschäftsordnungsantrag	von	H.	Voss	zur	Absetzung	des	Antrages	wird	von	der	
Versammlung	abgelehnt.																																																																																																														
	
Es	folgt	eine	ausführliche	Diskussion	mit	Beiträgen	von	B.	Harding,	H.	Voss,	J.	Bode	(gilt	
nicht	nur	für	den	Landkreis,	sondern	auch	für	die	Stadt),	J.	Krumbach,	R.	Brase,	G.	
Hildebrandt,	J.	Falkenhagen.		
Der	Antrag	wird	wie	folgt	geändert:					Das	FFH-Gebiet	90	„Aller“	wird	als	
Landschaftsschutzgebiet	ausgewiesen.	Punktuelle	Bereiche,	die	einen	höheren	
Schutzgrand	erfordern,	sind	als	Naturschutzgebiete	innerhalb	des	
Landschaftsschutzgebietes	auszuweisen.	Bestehende	Naturschutzgebiete	behalten	
ihren	Status.	Diese	Grundsätze	gelten	für	alle	weiteren	Unterschutzstellungen	von	
FFH-Gebieten	im	Landkreis	Celle.																																																																																																																						
	
Antrag	wird	mit	Änderungen	einstimmig	beschlossen.	

	
• Antrag	Gymnasium	–	Jörg	Bode	begründet	mündlich,	nach	Diskussion	mit	Beiträgen	von	

B.	Harding,	J.	Krumbach,	G.	Graf,	die	hauptsächlich	positiv	ausfallen,	die	aber	auch	über	
fehlende	Schülerzahlen	und	die	Kosten	für	ein	solches	Unterfangen	ergeben,	wird	der	
Antrag	wie	folgt	geändert:																																																																		
	
Der	FDP-KV	Celle	begrüßt	die	Einrichtung	eines	Gymnasiums	incl.	Oberstufe																			
Sek	II	im	Westkreis.	Über	den	Standort	ist	aufgrund	objektiver	Kriterien	und	der	
erforderlichen	Kosten	zu	entscheiden.	



	
So	einstimmig	beschlossen.	

	
• Antrag	Entkriminalisierung	von	Drogenkonsum	–	Rico	Brase	begründet	mündlich,	

Diskussion	mit	Beiträgen	von	J.	Krumbach,	D.	Sawischlewski,	A.	Kruse,	S.	Tietje,	G.	
Hildebrandt,	R.	Kudrass,	Hans-Herbert	Dose,	Nadine	Passenheim-Majewski.		
	
Der	Antrag	wird	mit	
22	Ja-Stimmen,	2	x	Nein,	2	Enthaltungen	zur	Überarbeitung	an	den	Antragsteller	
zurückgegeben.	

	
• Antrag	Transparente	Regierungsfindung	–	Rico	Brase	begründet	mündlich,	danach	

Diskussion	mit	Beiträgen	von	P.	Thunich,	E.	Riggers,	G.	Hildebrandt,	G.	Graf,	J.	
Falkenhagen,	J.	Bode,	M.	Hildebrandt,	D.	Sawischlewski.																												
	
Antrag	wurde	mit	8	Nein-Stimmen,	8	Enthaltungen	und	2	Ja-Stimmen	abgelehnt.	

	
• Antrag	Abschaffung	von	Steuerbefreiungen.	Die	Behandlung	dieses	Antrages	wird	auf	

den	nächsten	Parteitag	verschoben.	
	
Zu	Top	11:	
	
Verschiedenes	
	

Termine:	 	 Junge	Liberale,	Diskussionsabend	„Klima,	Energie	und		 	
	 	 	 Umweltpolitik“	im	Celler	Schloss	 	 14.06.2019	
	 	 	 Junge	Liberale,	Besuch	bei	Jüdischer	Gemeinde	
	 	 	 In	Celle			 	 	 	 	 20.06.2019		 	
	 	 	 Schmalzbrotessen	bei	Merciers,	Celle	 	 28.06.2019		 	
	 	 	 Liberaler	Treff,	Celle	 	 	 	 10.07.2019	

	 	 	
	
	
	
Nienhagen,	25.05.2019	
	
	
	
Ulrich	Kudrass	
(Schriftführer)	


